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会 議 録   

１ 会議名 

令和５年度第５回清里区地域協議会 

２ 議題（公開・非公開の別） 

⑴  報告事項（公開） 

 ア 第２次上越市総合公共交通計画・後期再編計画の策定について  

⑵  協議事項（公開） 

ア 自主的審議事項について 

⑶  その他（公開） 

３ 開催日時 

令和５年８月３１日（木）午後３時００分から午後４時１０分まで 

４ 開催場所 

清里区総合事務所 ３階 第３会議室 

５ 傍聴人の数 

  １人 

６ 非公開の理由 

  ― 

７ 出席した者（傍聴人を除く。）の氏名（敬称略） 

・委 員：古澤文夫（会長）、山川正平（副会長）、竹田恵理子、羽深正、向橋マチ子、 

     佐々木勝峰、保坂幸男、堀川敏子、松永誠一、桑原正史、笹川重作 

・事務局：清里区総合事務所 岩崎次長、横山市民生活・福祉グループ長（併教育・

文化グループ長）、近藤班長、田村主査 

     上越ものづくり振興センター 大坪所長 

８ 発言の内容（要旨） 

【岩崎次長】 

会議の開会を宣言 

横山芳一委員の欠席を報告 

上越市地域自治区の設置に関する条例第８条第２項の規定により、委員の半数以上の 

出席を確認、会議の成立を報告する。 

【古澤会長】 

  挨拶 
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【岩崎次長】 

  挨拶 

【古澤会長】 

  会議録の確認を竹田恵理子委員にお願いする。 

  報告事項に入る前に、「棚田作業施設の利用見込みについて」、その後の経過と今後

の活用予定等について、上越ものづくり振興センターから説明を求める。 

【大坪所長】 

  ５月２５日に開催された清里区地域協議会では、櫛池地区にある「上越市中山間地域

振興作業施設棚田作業施設」は、令和４年３月末で利用されていた事業者の事業終了に

伴い、同年４月から利用がない状態となっており、同地区の一般社団法人櫛池農業振興

会が、今年度国の補助事業を活用した取組の中で、この施設の活用を検討する状況につ

いて報告させていただいた。 

この度、施設の地元である一般社団法人櫛池農業振興会では、国の交付金事業を活用

した取組に当棚田作業施設も活用する計画を正式に組織内部で意思決定され、９月１日

から施設を利用する計画として、８月１０日に市へ施設利用承認申請書を提出。市の承

認を受けて明日９月１日から施設の利用を開始することとなったので、本日、地域協議

会で報告させていただく。 

櫛池農業振興会の施設利用申請では、この作業施設を、地場産品を使った加工品など

を製造するための施設として活用する計画となっている。 

なお、施設利用に伴う清里区内への周知については、９月２５日発行の「清里区総合

事務所たより」に掲載し、お知らせする。 

【古澤会長】 

  ただ今の説明について、質問等はあるか。 

【古澤会長】 

  施設が利用されることになりよかった。 

【大坪所長】 

  これから櫛池農業振興会が事業を進めるにあたり、市の農業担当部署と連携し事業活

動が円滑に進むよう市としてできる対応を考えている。 

【古澤会長】 

  それでは、次第４「報告事項」に入る。 
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  「第２次上越市総合公共交通計画・後期再編計画の策定について」事務局から説明を

求める。 

【近藤班長】 

資料１－１、１－２により説明 

【古澤会長】 

  ただ今の説明について、皆さんから質問等はあるか。 

【古澤会長】 

  廃止しないでくれといっても、実際乗る人がいないので、なんと言ってみようもない。 

  かといって、山奥で 1人でも乗る住民がいれば公共交通としてなくすわけにもいかな

い。 

【堀川委員】 

  現時点では利用者が少ないが、後期高齢者が免許を返納し、バスを利用できないと自

由に行動できなくなり、生活の質が変わってしまうことが懸念される。 

  先日、高田行のバスを利用したが、２，３人しか乗車していなかった。 

【笹川委員】 

  高齢者で免許を返納して、夫婦２人で病院や買い物等にバスを利用している人がいる。 

  利用者が少なくても、廃止しないでもらいたい。 

【古澤会長】 

  公共交通については、随時、計画が出されている。まるっきり足がなくなることは住

んでいる以上はないと思うが、なかなか厳しい状況である。 

【古澤会長】 

  次第５「協議事項」に移る。 

「自主的審議事項について」事務局から説明を求める。 

【近藤班長】 

資料２、３により説明 

【古澤会長】 

ただ今の説明のとおり、「自主的審議事項」について、「地域活性化の方向性」の構成

要素から選定することに質問等あるか。 

（質問等なし） 

【古澤会長】 

「自主的審議事項」について、地域活性化の構成要素から選定することでよいか。 
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（委員了承） 

【古澤会長】 

それでは、構成要素から自主的審議事項の項目を決めるにあたり、委員の皆さんが選

定するものとその理由や課題となっている内容など、意見を聞かせてもらう。 

【桑原委員】 

  坊ヶ池周辺の資源を活用した地域の活性化。 

  お盆の13日、星のふるさと館は駐車場がいっぱいだったが、ビュー京ヶ岳の利用が少

なかった。もっと昼の営業をＰＲするべき。 

【笹川委員】 

  坊ヶ池周辺の整備。 

  先日、湖畔公園へ行ってトイレを見てきたが、きれいになっていた。 

【岩崎次長】 

  櫛池農業振興会が、湖畔公園の管理委託を受けて、定期的にトイレ等の清掃や管理を

行っている。 

【田村主査】 

  トイレについては、櫛池農業振興会が必要最低限の範囲で壁等の修繕をした。清掃や

草刈りもしている。 

【佐々木委員】 

  坊ヶ池周辺の整備と、子育て世帯と高齢者世帯が安全で安心して暮らせる環境の整備。 

  特に、子育て世帯について、全国的に少子化が進んでいるが、清里はそれに輪をかけ

て少ない。移住も含めて検討していく必要がある。 

【竹田委員】 

  坊ヶ池周辺の資源を活用した地域の活性化と、子育て世帯と高齢者世帯が安全で安心

して暮らせる環境の整備。 

  活性化に向けてということなので、いろんな方に清里に来てもらえる取組が必要。 

 清里に長く住んでいただける方を増やしていくことが、子育て支援の強化になる。 

【羽深委員】 

  坊ヶ池周辺の資源を活用した地域の活性化。 

【向橋委員】 

  坊ヶ池周辺の資源を活用した地域の活性化。 

  ビュー京ヶ岳の昼営業のＰＲやいろんなイベントをやって、たくさんの人から来ても
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らえればよいと思う。 

【松永委員】 

  子育て世帯と高齢者世帯が安全で安心して暮らせる環境の整備。 

  子どもの遊ぶ場所がない、高齢者世帯で独居老人が増えている。そういった人たちが

安心して暮らせる環境整備が必要。 

  また、坊ヶ池周辺の資源を活用した地域の活性化も自主的審議事項として検討いただ

きたい。 

【堀川委員】 

  星のふるさと館、ビュー京ヶ岳。 

  子育て世帯と高齢者世帯が安全で安心して暮らせる環境の整備。 

特に子育てに関すること。感染症の子どもの預かり場所がない。 

【保坂委員】 

  坊ヶ池周辺の資源を活用した地域の活性化。 

  坊ヶ池以外の観光資源も見つけていかなければならない。 

【山川副会長】 

  坊ヶ池周辺の資源を活用した地域の活性化。 

  耕作放棄地の有効活用。 

【堀川委員】 

  自主的審議を進めた後、活性化の取組を実行段階に移す上で、清里区には「核」にな

る人、リーダーシップを取れる人がいない。人材の確保や発掘などといったことも必要

である。 

【古澤会長】 

  「坊ヶ池周辺の資源を活用した地域の活性化」と「子育て世帯と高齢者世帯が安全で

安心して暮らせる環境の整備」についてが多数であるが、今日、どちらか１つに決めた

方がよいのか。 

【岩崎次長】 

  今日、決めていただいた方が望ましいが、次回の地域協議会へ持ち越すか、２つとも

審議事項としてもよい。 

【古澤会長】 

  多いのは「坊ヶ池周辺の資源を活用した地域の活性化」であるが、できれば１つに絞

った方がよい。 
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【山川副会長】 

  「子育て世帯と高齢者世帯が安全で安心して暮らせる環境の整備」も審議事項として

上げた方がよい。 

【堀川委員】 

  子育てに一生懸命に取り組む中で、悩みをどこに相談していいか分からない母親もい

る。 

【古澤会長】 

  それでは、「坊ヶ池周辺の資源を活用した地域の活性化」と「子育て世帯と高齢者世

帯が安全で安心して暮らせる環境の整備」の２つを自主的審議事項としてよいか。 

【近藤班長】 

  自主的審議事項が複数ある地域自治区もある。部会に分けて、それぞれ審議していく

こととしてもよい。 

【古澤会長】 

  自主的審議事項については「坊ヶ池周辺の資源を活用した地域の活性化」と「子育て

世帯と高齢者世帯が安全で安心して暮らせる環境の整備」としてよいか。 

（委員了承） 

【古澤会長】 

  それでは、次回以降の地域協議会で「坊ヶ池周辺の資源を活用した地域の活性化」と

「子育て世帯と高齢者世帯が安全で安心して暮らせる環境の整備」について、審議を行

う。 

【古澤会長】 

  次第６「その他」に移る。 

  次回の令和５年度第６回清里区地域協議会について、９月２８日（木）午後３時から、

清里区総合事務所第３会議室で開催したいと思うが、よろしいか。 

(委員了承)               

【古澤会長】 

その他、事務局から何かあるか。 

【岩崎次長】 

配布物の説明 

【古澤会長】 

  その他、皆さんから何かあるか。 
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ないようなので、以上をもって第５回地域協議会を終了する。 

最後に山川副会長から、閉会の挨拶をお願いする。 

【山川副会長】 

  閉会の挨拶 

９ 問合せ先 

清里区総合事務所 総務・地域振興グループ 

℡025-528-3111(内線225) 

E-mail：kiyosato-ku@city.joetsu.lg.jp 

１０ その他 

  別添の会議資料も併せてご覧ください。 
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